
令和元年度・乳幼児発表会アンケート報告 

○乳幼児発表会にご参加頂きありがとうございました。またアンケートにご協力頂き重ねてお礼申しあげます。同様の意見はまとめ意見数を複数と記させて

頂きました。赤字が園からの回答となります。 （１２０家庭に配布/４７枚回収でした）                      2019.12.2７ 

 

☆発表会を通してお子さんの成長を感じたことを教えて下さい 

【れもん組】 

・ちゃんと座ってまねっこをできるようになったこと。 

・父母がいてもかけよってこなかったこと。 

・泣かずに頑張れたこと。大勢の知らない大人の前でも泣かなかったこと。 

・緊張して固まってしまう子どもだったのですが、大勢の観客の前でも笑顔を見せられる様になったことに成長を感じました。先生の言葉も良く理解し、 

信頼関係が出来ているのだなと。 

・全員おりこうさんに座っていて泣き出す子も少なく、とても成長を感じました。最近、生活の様子の DVD を観て、4 月はほとんどの子達が泣いていたの

で、発表会の姿に感動しました。 

・同じクラスのお友達と団体行動が出来ていたこと。 

・空気を読んで周りに合わせられるようになった。 

・立ち上がることなく座っていて驚きました。 

・初めての発表会という緊張する場面の中、練習したことをしっかり出来ていたことに成長を感じた。 

・みんなと同じところにずっと座っていられたこと。大勢の人の前で緊張して泣きそうになったのを我慢できたことに成長を感じました。 

【いちご組】 

・名前を呼ばれて返事をする姿、みんなと一緒に並んで立っていられたことにとても成長を感じました。 

・パパママと離れても泣かずに舞台に立てたこと。 

・園に到着した時からいつもと異なる雰囲気だからか泣いてしまっていましたが、舞台の上で泣きながらも返事をしたり踊ったり出来ていたことや、待って

いる間は（舞台袖）しっかり座って大人しく待っている姿をみることが出来て集団生活の中で成長しているんだなと感じました。 

・普段と違う環境の中で頑張って参加している姿に昨年からの成長を感じました。 

・ひたすら泣きっぱなしでしたが、慣れない環境の中で本人なりに精一杯頑張ってくれていたと思うのでそれだけで十分です。 

・先生に引き渡すとき泣いていたのでどうかなと心配しましたが、本番は立ち位置のテープを気にしたり踊りも一生懸命頑張っていて可愛かったです。 

・泣かずにできたこと。 

・嫌がらずに衣装を身につけたり、練習の通りに動いたりすごいと感じました。 

・いつもと違う雰囲気で少し固まりつつ泣くこともなく、マイペースでステージに座り続ける姿。これもまた感動です。 

【りんご組】 

・緊張してたと思いますが、去年よりニコニコしたり指を指して私やパパを探す余裕があってすごいなと感じました。 

・運動会の時は母を見つけて直立不動、涙々だったのがその日の体調もあるでしょうが、最後の方では母を見つけても手をふれる程。台詞もしっかり言えて

て成長したなと思いました。 

・体を動かすこと。言葉も沢山出るようになり成長を感じました。 

・去年はずっと泣いていたけど、今年は泣かずに頑張っていました。 

・踊りや台詞もちゃんと覚えて言えていたこと、大勢の人の前でも力を出し切れていたことに驚きました。 

・昨年は泣くのを我慢してやっていましたが、今年は緊張しながらも楽しそうにやっていました。いろんなことを経験して、たくましく成長しているなと感

じました。 

・最後まで大きな声で台詞、歌を歌っていた。振りもちゃんとやれていた。年々できることが増えていってました。感動です。 

・待機中、発表とも目立って泣いている子がいなかったので、昨年とは違うなと思いました。 

【さくらんぼ組】 

・堂々と台詞を言えていたこと。演目を楽しんで出来ていたこと。劇として楽しく観られるクオリティだったこと。 

・普段はおふざけだらけの子どもが、きちんと先生に教わった台詞を親たちの前で発表できるなんて…と涙が出ました。３歳児たちの可能性にただただ驚く

ばかりでした。 

・台詞を自分のところで言えたこと（複数）周りの流れがわかり今、自分のところだとわかったのが練習の成果と思いました。 

・他のお子さんとペースが合わせられていたこと。 

・先生から教えてもらったとおり、堂々と元気よく演じていました。演じることも歌うことも楽しそうでした。 

・練習から本番までとても楽しそうにやっているのを見て、微笑ましかったです。 

・家でもたくさん練習し、大きな声で本番も言えていて成長をすごく感じました。他の子の台詞もほぼ覚えていて子どもってすごいなと思いました。 

・自分の担当する役以外のお友達の役の内容や全体の流れを理解出来ているようになったのに成長を感じました。 

・幼児クラスになって一人一言ずつ台詞が言えて、上手に演技できていて成長を感じました。 

【もも組】 

・みんなの音を聴く事、気持ちを合わせること、お互いを尊重してひとつの作品を作り上げているところに成長を感じました。 

・大きな声で台詞を言ったり、演奏も上手に行えていたりして本当に成長を感じ、感動しました。 

・団結力と協調性を感じました。 

・去年までははずかしい気持ちが優先していましたが、大勢の人の前で大きな声で言えるようになりました。 

・家でも楽しく復習していました。 

・一人一人しっかり大きな声で発表できていて、リズムを意識しながら楽器で演奏できていて感動しました。 

・初めての合奏でとても感動しました。先生方に感謝の気持ちでいっぱいです。 

・去年よりも大きな声できちんと台詞を言うことができ、また他の友達の状況をちゃんと見て、タイミングを見て言えていてとても成長したと感じました。 

・発表することに慣れ、緊張せずに出来たと話していてびっくりしました。 

・みんなで一つのものを作るというのに成長を感じた。リズムに合わせるというのが、思ったより出来ており驚いた。 

【ぶどう組】 

・子どもの成長がとても感じられました。たくさんの人の前で発表するのを嫌がっていたのに、ぶどうになって堂々と大きな声で演じていて感動しました。 

・自分の子ももちろんですが、どの子も大きな声で堂々と自分の役を全うしている姿に感動しました。皆とてもよく頑張りました。すごいです。 



・去年より緊張が少し緩んで台詞をきちんと、はっきりと言えたこと。 

・自分達でダンスや台詞、動きを付け加えたと聞いています。先生たちのしっかりとした脚本をベースに自分で考え、表現することが出来ました。主体性が

成長したのではと思っています。 

・ぶどう組みんなでももたろうの劇をやって、全体での成長を感じました。楽しく演じていて見ているこちらも楽しくなりました。 

・乳児クラスの時には固まっている事が多かったが楽しみながら動いていた事。自分だけでなく、他のお友達の台詞も頭に入っていて、家でお話していたこ

と。舞台上で緊張しながらも笑顔で楽しみ、頑張っている姿が良かったです。 

・あの雰囲気の中、大勢の人が見ている中でも練習の成果を発揮できたこと。 

・自分で考え、役を発展させることができたこと。 

 

☆園内・会場設定に関して 

・朝早く寒い中での対応、本当にありがとうございました。撮影優先席を１家族に 1席用意する設定はすばらしいと思います。 

・優先カードを持っている人はくじを引いて入場するように全員が（家族）がくじで入場すれば良いんじゃないかなと思いました。前の幼稚園では子どもが

代表で事前にくじを引いての入場でした。 

・一般の席取りの際、身長の高い人が前にいてあまりよく見えなかったと祖母が…なかなか難しい問題かと思いますが、一応お伝えします。 

・優先カードやくじびきなど、公平になるよう様々な配慮をして下さり感謝です。 

・優先カードを持った人以外の人たちは奥から詰めて座るような説明でしたが、実際は間にあいている所もあったり、皆バラバラに動いていたように思う。

お忙しいと思いますが、誘導をもう少し細かくして頂けたらよかった。＜例＞2 列目にあと 5 席あいていたら、5 名の方をまずそこに案内する。その後、

3列目に8席あいていたら８名を通す…などは難しいでしょうか。又、優先カード以外の人たちの中でも順番によって場所の差がだいぶついてしまうので、

少し不公平にも感じた。（今年は前の方で見やすかったが、去年は一番後ろであまりちゃんと見る事が出来なかった） 

・座る順番をくじ引きで決めてもらえるのは、揉める原因がなくなってよいと思います。会場設定も細かく事前に教えておいて頂けるので、どこに座ればい

いかわかってよかったです。 

・園内、祖母は初めて入りましたが明るくきれいにされていて感じが良かった。園庭も小石ひとつなく整備されているなと感じた。 

・会場、可愛く作ってありよかった。クラス入れ替えで、前で見られて良かった。 

・素晴らしい舞台を作って頂きありがとうございました。 

・観覧席が階段状になっていて見やすくてよいです。 

・絨毯席に座りましたが、たぶん 2列には座れそうなので、区切り線をつけて頂けるとうまく座れる気がしました。 

・舞台との距離感が近く、どの席でもしっかりと見る事が出来、とても良かったです。 

・優先席がくじ引きで公平に選べ見やすく良かったです。 

・れもん組の発表時、子どもから親の顔が見えないように配慮されているが、高さが低い分、前の人がカメラやビデオ、スマホなどを高くあげるとどうして

も見にくくなってしまう。 

・お年寄りもいるので、椅子などの優先席ももっと増やすと良い。 

☆乳幼児発表会では一人でも多くの方に観覧していただくために 1クラスごと入れ替え制、公平性を保つため 1家族１優先席（入場順はくじ引き）の方式を

とっています。幼児クラスでは 1 クラス 100 名ほどの観覧者数となるため、優先席以外の方のくじ引きや整列入場等を実施するのは難しいです。今後は

司会と会場係が連動しながら会場誘導を行う等の工夫を行っていきますので、引き続き皆様で譲り合いながら観覧していただくようご対応お願い致します。 

・少し早く着いてしまって外で待つとのことだったが、寒かったので待合室があれば有難かった。 

・待機の部屋（りんご組）に玩具があったらありがたかったです。待ち時間が結構あったため、最後の方は落ち着かなくなってしましました。 

・兄弟のいる家庭でいうと、園庭の一部（砂場だけなど）を開放した方がぐずって外に出たがる下の子にも配慮されていると感じます。 

・下の子を預ける時に優先カードを持った者が 2階へ連れていったが、預けて良い時間と会場に移動する時間が一緒だったため（その時に知った）スムーズ

でなかった。移動の少し前に預けに行く時間を設けて案内をしてほしかった。 

☆当日の進行状況で予定時間のずれが生じることもあり、兄弟在園の方に職員が声をかけられず申し訳ありませんでした。今後は放送を活用したりできる限

り臨機応変に対応しますので、お困りの際はすぐ近くの職員に声をおかけください。待機室の玩具については検討します。 

・まだ人数が少ないので狭さは感じなかったが、会場設定上、他クラスなどのぞけないのは少し寂しくも感じます。 

・限られたスペースなので、1クラスずつ入れ替え制でよかったと思います。 

・園に到着するなり泣き出して、そのまま気持ちを落ち着かせる間もなく先生に引渡し本番となりずっと泣いていました。もっと時間に余裕をもって登園さ

せていたら、気持ちを切り替えることも出来たかなと少し反省しております。 

・駐輪場がクラス毎ローテーションになっていたので、出し入れがスムーズでした。 

・昨年同様良かったと思います。 

・キッズルームのモニター、他クラスの様子も見られて良かったです。 

・待合室のモニターで前の発表が見られるのが良かったです。 

・りんご組（兄弟待機所）にもモニターが欲しい。会場を見られたらうれしい。 

・園内（室内）に入った最初の部屋に、テレビに映像が流れていましたがそれが何かわからず、後々舞台を映していたものだと知りました。保護者向けのも

のではなかったのかも知れませんが、一言アナウンスがあったら良かったかなと思いました。（他クラスの発表も見てみたかったので） 

☆待合室のモニターに関しては待ち時間の参考にという意味合いで映像を流していました。今後はわかりやすい掲示を行うようにします。 

・始まる前の注意事項のスライドで子どもの出る場所（右から左から）や立ち位置などが分かると嬉しいです。 

・子ども、大人それぞれの人の流れもスムーズで安心して参加出来ました。 

・毎年、皆さんの意見を取り入れて改善されていると思います。三脚使用をなしにして頂き、ありがとうございました。 

・昨年、問題に感じたことが改善されていて良かったです。 

 

☆その他、発表会に関して感じたことがありましたらご記入ください 

・いつも子どもをしっかりとみて下さっていることを感じます。自分だけで育てていたらこうはいかないなと思うことばかりです。とても楽しく嬉しい発表

会でした。ありがとうございました。 

・大満足です（複数） 

・職員の皆様お疲れ様でした。練習を含め準備等色々と大変だったと思います。おかげで我が子の成長をみることが出来ました。ありがとうございました。 

・0歳児クラスでみんな座って取り組んでいたことに感動しました。先生達の努力に感謝してます。祖母は 0歳児クラスの発表会でこんなに出来ると思わず

感激して泣いていました。素敵な会をありがとうございました。 



・冬なので着ているものも多く、園の中は暑いので脱いだら身支度する間もなく園庭へ、子どもをおさえつけながら身支度するのにもたもたしてしましまし

た。どこか１つ教室をお借りできればと思いました。 

☆速やかな退室にご協力いただきありがとうございました。お子さんの上着を着てから退出で大丈夫です。園庭に退出という流れの中で別室の用意は難しい

ので、動線を見直したり、誘導の声掛けについて配慮していきます。 

・写真撮影の業者の方、カメラも大きいので（少し見づらかったです）可能ならば最前列の中央から後方中央から脚立など設置して頂き対応して頂けるなら

有難いです。 

・素敵な発表会をありがとうございました。プロのカメラマンの撮影が入るようになったのは嬉しいです。 

・カメラマンの方が記録を残して頂く事は大切だと思うのですが、左右によく動く方だったので少し気になりました。 

☆昨年からのご要望に応え今回より業者カメラマンによる当日撮影となりました（園から業者に出来るだけ小柄な方をという要望もしました）会場をみなが

らカメラマンと話し合い、できるだけ観覧者の頭が映り込まないという配慮から子ども椅子席の中央という位置になりました。 

・自分の頭の上でビデオカメラを構えている人がいました。（椅子席で）その人より後ろだったため、こちらのカメラにそのビデオカメラが入り子どもが見

えませんでした。事前に口頭でアナウンスして頂けると良かったと思います。 

・第 3者評価の話等子どもを待たせたり観覧者を待たせてまで発表会でしなくても良いのでは。系列園の職員に「先生方」など敬称をつけたり保護者よりも

優先したような扱いをしている印象をうけた。発表会は子どもが主役なので乳児や幼児を待たせる時間は省いた方が良い。 

☆三年に一度の調査のため皆様の顔を見てしっかりお礼を伝えたいという思いでお話をしました。また関係職員の敬称などは誤解が生じないよう検討します。 

・本番ではずっと泣いていましたが、多くの先生方から「練習はすごく頑張っていました」「予行練習は上手でした」と声をかけて頂き、温かく見守って下

さっているなと感謝しております。衣装もとても可愛かったです。ありがとうございました。 

・毎年、プログラムや衣装、演出がとても可愛くて日々忙しい中での準備に感動しています。いつもありがとうございます。 

・待機場所からの移動や解散までの流れもスムーズでとても良かったです。 

・とてもかわいかったです（複数） 

・衣装や歌等、先生方準備大変だったと思いましたが素晴らしかったです。ありがとうございました。 

・練習、準備本当に大変だと思います。ありがとうございます。さくらんぼの最後にみんなで歌った歌もいい曲で歌詞も良くて感動しました。 

・字も読めない子たちに台詞を教え、音や音楽でタイミングをとったり誘導したりと工夫されている先生方、本当に尊敬いたします。子どもたちに様々なこ

とを経験させて下さり、ありがとうございます。 

・衣装がとても素敵でした。毎年かわいい衣装楽しみにしています（複数）ありがとうございました。全員が一人で台詞を言えていて感動しました。 

・毎年色々改善されていて本当にすごいです。ありがとうございます。今まで雨だったことはないのですが、雨でも園への出入り口は同じなのかなときにな

りました。（特に出口） 

・発表会準備、練習などありがとうございました。絨毯に座っているお子さんたちが劇へのツッコミが激しい気がした。演じている子の中には気になり劇に

集中できないのではと心配になった。親が注意するのはもちろんですが、劇がはじまる前にも一言付け加えた方がいいのかな。 

☆今後は絨毯に座る兄弟姉妹児には発表が始まる前に司会から声をかけていくようにします。 

・普段の業務だけでもお忙しい中、子どもたちへの指導や素敵な衣装の準備と先生方の大変さを思うと本当に感謝しています。 

・家でも台詞を言ったり歌ったり、子どもにとっても楽しみながら出来たんだと思います。先生も手作り衣装も大変だったと思います。ありがとうございま

した。 

・子どもが諦めず、飽きず、嫌がらずに本番まで取り組めるようにして頂くことはとても難しいかと思いますが、練習から本番までずっと楽しい気持ち、頑

張りたち気持ちでいられるよう工夫して下さりありがとうございました。 

・先生が泣いている姿を見て、こちらもぐっときてしまったのと、この先生方が担当で良かったなと改めて思いました。 

・スムーズに入れ替えして頂いてありがとうございました。 

・いつもお忙しい中、運営にも気を配っていただきありがとうございます。今年も素敵な発表会でした。 

・成長を感じ、本当に感動しました。先生方の日頃のご指導のおかげです。本当にありがとうございました。 

・衣装や後ろの絵が素敵で先生方すごいです。毎年ありがとうございました。衣装の貸し出しも助かりました。楽しく参加でき本人もとても嬉しそうでした。 

・パプリカの合奏はアレンジが素敵で合わせようの気持ちが伝わってきて感動でした。うちの子が先走って楽器を打っていたのが申し訳なかったです。どの

子も一生懸命で本当に素敵でした。先生方ありがとうございました。 

・発表会でのプログラム、プログラム表、衣装に、小道具どれもとても手が込んでいてすごいなといつも感動しています。 

・年々色んな事が出来るようになっていく我が子、お友達の成長を改めて見る事の出来るとても貴重な機会を提供して頂きありがたいです。ありがとうござ

います。 

・いつもありがとうございます。スムーズに待って見ることが出来ました。 

・ピアノ良かったです。 

・テキパキ運営されていて、頭が下がる思いでした。いつも心のこもった発表会をして頂き、感謝しております。ありがとうございました。 

・子ども発表会の様子を DVDに入れて下さい。他のクラスの映像はいらないです。練習風景も入れてほしいです。 

・今年も最高の発表会でした。子どもたちの成果を見ると、先生方の日頃の指導や教えが感じられます。いつもどうもありがとうございます。感謝。 

・歌と踊りと劇が可愛らしい演目で楽しかったです。 

・子どもたちの頑張る姿が見られてすごく楽しめました。本当にありがとうございました。 

 

乳幼児発表会を終えて 園長より御礼の言葉 

 

 先日はお忙しい中、乳幼児発表会にご参加いただきありがとうございました。 

乳幼児発表会は保護者の皆様と共に子どもたちの成長を分かち合うことを大きな目的としています。この目的に向かってクラスごとにその年のクラスの 

カラーに合った発表を担当と子どもたちで考えていきます。今回、このアンケートでお子さんの成長について感じたことをお尋ねしました。乳児クラスでは

保護者と離れて一人で舞台に出て表現できることへの驚き、かわいさ、幼児クラスではセリフを一人で言う事、発表全体の流れを理解していることへの驚き、

感動等、たくさんの声をいただきました。本番で緊張してしまった子も普段通りの表現ができた子も、来場された皆様からたくさんの拍手をいただき、一人

一人が『主役』となりえた一日であったのではと感じています。衣装や当日までの取り組みについてもお褒めの言葉をいただきました。職員一同、今後の励

みとさせていただきます。またその他貴重なご意見をいただきましたので、今後の行事運営に活かしていきます。引き続き、園運営へのご理解ご協力の程宜

しくお願い致します。 

 

府中保育園 園長 池田麻子 


